
Porto Alegre, 10 de março de 2023.

Ofício n.º 049/2023 - BAN

Objeto: Pedido de reunião - Patas Dadas

Exmo. Sr. Secretário de Desenvolvimento Tecnológico da Universidade Federal do

Rio Grande do Sul:

Este mandato parlamentar foi informado de que a ONG Patas Dadas, com canil em

funcionamento na Universidade desde 2009, recebeu determinação de encerrar suas

atividades no campus, devido à situação de irregularidade.

De acordo com o informado, desde 2011 a Patas Dadas possuía vínculo com a

Universidade, por meio de um projeto de Extensão. Em 2016, a SUINFRA teria

disponibilizado um pavilhão para servir de novo canil.

Ocorre que, a partir de 2017, a Universidade Federal do Rio Grande do Sul teria sido

denunciada pelo Ministério Público e fiscalizada pela FEPAM, em decorrência de

reclamações dos moradores do entorno do canil.

Como encaminhamento, o Departamento de Meio Ambiente e Licenciamento da

UFRGS (DMALIC/SUINFRA) passou a realizar medições de ruídos semestrais, como

condicionante da Licença de Operação. Nas medições, de fato foi constatado que o ruído do

canil excedia o limite para o local em que foi construído.

Contudo, os integrantes da Patas Dadas foram surpreendidos, no início de 2022, com a

notificação de que estariam irregulares no terreno da Universidade. Isso porque, ainda em



2020, o DMALIC teria sido notificado pela FEPAM de que a Licença de Operação do canil

ficaria suspensa até a resolução dos problemas com os ruídos. Ou seja, apenas

aproximadamente dois anos depois os responsáveis foram formalmente informados do

problema.

Em fevereiro de 2022, a SUINFRA notificou a ONG de que a licença estava suspensa,

que não poderiam ter retomado as atividades no canil e que o Projeto de Extensão não

poderia ser renovado, sob a justificativa dos ruídos excessivos. Em 15 de junho, a SUINFRA

impôs um limite para remoção dos cães ali abrigados, até que a situação fosse resolvida.

De acordo com a Superintendência, só poderia haver uma resolução por parte da

Universidade se a ONG formalizasse novamente o seu vínculo. Por sua vez, o vínculo não

pode ser novamente formalizado por meio da Extensão em razão dos ruídos excessivos.

Apontaram, também, que o vínculo poderia ser efetivado por meio de parceria com a

Secretaria de Desenvolvimento Tecnológico.

Realizadas algumas tentativas de agendar reunião com a Secretaria, os representantes

nunca receberam retorno de seus pedidos para apresentação do projeto e avaliação da

possibilidade de retomar suas atividades na UFRGS.

Cabe destacar que a Associação Patas Dadas tem como objetivo resgatar animais em

situação de abandono, além de oferecer o atendimento veterinário preciso e acolhê-los até que

estejam em condições de serem adotados.

Além disso, realizam eventos que visam conscientizar a população sobre a adoção e a

importância dos cuidados com os animais, entregando um projeto de extrema importância

para toda a sociedade.



Assim, este mandato parlamentar, comprometido com a defesa dos animais e com o

apoio ao trabalho de seus protetores e protetoras, manifesta profunda preocupação com a

situação. Reconhecemos a importância do trabalho realizado pela Patas Dadas e, em razão

disso, SOLICITAMOS COM URGÊNCIA uma reunião para tratar sobre o tema.

Quanto à data da reunião, solicitamos que informe a disponibilidade de agenda.

Saudações cordiais,

Luciana Genro

Deputada Estadual

Bruno Giozza

Presidente da ONG Patas Dadas

Fernanda Melchionna

Deputada Federal (PSOL-RS)


